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PEQUEÑOS OVALLINOS GANAN TORNEO 
REGIONAL DE CUECA INFANTIL 05

DOH EJECUTA OBRAS EN ORGANIZACIONES DE LA PROVINCIA

IMPLEMENTAN PROYECTOS 
PARA MEJORAR SISTEMAS APR 

Con recursos municipales se está construyendo la sede para la Asociación Gremial de APR 
del Limarí, lo que facilitará las reuniones y coordinaciones entre las distintas directivas. En 
paralelo, otros proyectos buscan perfeccionar los procesos en la purificación del agua, es así 
como cada comité recibió dos cloradores y un medidor de cloro, iniciativa que nació entre la 
propia asociación junto al Gobierno Regional y el CORE. 03
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Robos y balaceras preocupan a la comunidad de Ovalle, quienes han exigido mayor efectividad en las políticas de seguridad.

Concejo Municipal discutirá en 
sesión el tema de la inseguridad 

en la comuna

TRAS DISTINTOS HECHOS VIOLENTOS COMO ROBOS Y BALACERAS

Para la sesión ordinaria de este miércoles, se tiene previsto 
revisar un informe sobre materias, avances y proyectos del 
Departamento de Seguridad Ciudadana del Municipio. Concejales 
evalúan la situación que preocupa a la ciudadanía.

La última balacera registrada en 
video en una esquina de la población 
Media Hacienda, volvió a encender las 
alarmas de una población que quiere 
vivir tranquila.

Asimismo los últimos robos a co-
legios, sobre todo los ubicados en 
Ariztía Poniente y Los Molinos, por su 
cercanía con la Tercera Comisaría de 
Carabineros, preocupa a apoderados 
y vecinos, quienes expresan que los 
delincuentes ni siquiera esperan las 
vacaciones escolares para entrar a 
hacer sus fechorías.

Autoridades comunales y concejales 
están al tanto de estas situaciones 
delictivas, tanto por los informes pro-
pios, por los medios de comunicación 
como por los mismos vecinos, quienes 
se han encargado de exigirl un trabajo 
más coordinado entre instituciones 
para recuperar la tranquilidad de una 
Ovalle que ahora quedó en el recuerdo.

A menos de un mes de que El Ovallino 
denunciara el quinto robo a la Escuela 
El Crisol, ubicado provisoriamente en 
Ariztía Poniente, vecinos y apoderados 
acusaron un delito similar contra el 
Jardín El Molino de Sueños, ubicado 
en el mismo sector.

“Como cada fin de semana, llegó el 
terror de nuestro jardín, fue robado 
y esta vez fue con alevosía, con la 
intención de causar el mayor daño 
posible, ya que no solo dañaron infra-
estructura, sino que robaron bastante 
material, y hasta defecaron en el patio 
de juegos de los pequeños, mientras 
se estaban llevando hasta el último de 
los juguetes más pequeños”, acusa-
ron apoderados en redes sociales, al 
tiempo que invitaban a la comunidad 
educativa a manifestarse en exigencia 
de alguna solución.

EN DISCUSIÓN
Consultada sobre el tema de la se-

guridad, la concejal Fanny Vega, se-
ñaló a El Ovallino que “este miércoles 
tendremos concejo ordinario, en el 
cual en el segundo punto de la tabla 
se presentará un informe sobre la 
situación de la seguridad ciudadana 
en la comuna de Ovalle. Allí podremos 
hacerle a la señora Hortensia Flores 
todas las preguntas acerca del tema 
de la seguridad y las balaceras que 
han ocurrido”.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

ARCHIVO

En tanto el concejal Cristian Rojas, 
explicó que “vamos a esperar a que 
el miércoles la jefa de Seguridad nos 
plantee su posición, su postura, y 
nosotros como concejales vamos 
a presionar para que este tema de 
seguridad pueda mejorar, y se pueda 
enfrentar mejor los altos índice de-
lictuales y de violencia que se están 

produciendo acá en la comuna de 
Ovalle”.

Agregó que llegarán con la expectativa 
de saber cuál va a ser la intervención 
que se va a presentar, y que eviden-
temente como concejales vamos a 
presionar para que poder mejorar la 
situación.

“Nosotros hemos planteado el tema 

de la seguridad en reiteradas ocasio-
nes, hemos hablado de la importancia 
de incluir a los parlamentarios en las 
mesas de trabajo, para que elaboren 
las leyes que ayuden a enfrentar es-
te problema que nos afecta como 
sociedad. Creo que debemos sumar 
a los parlamentarios, a la Fiscalía, a 
distintas instituciones, y también 
a la comunidad, que está cansada 
de escuchar lo mismo. Por eso si no 
trabajamos en conjunto, esta situa-
ción no se va a poder revertir, así que 
debemos ser más ejecutivos para poder 
resolver esta problemática”, señaló.

“ALLÍ (EN EL CONCEJO 
MUNICIPAL) PODREMOS 
HACERLE A LA SEÑORA 
HORTENSIA FLORES 
TODAS LAS PREGUNTAS 
ACERCA DEL TEMA DE 
LA SEGURIDAD Y LAS 
BALACERAS QUE HAN 
OCURRIDO”
FANNY VEGA
CONCEJALA DE OVALLE
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Implementan diversos proyectos para 
mejorar los sistemas de APR de la provincia 

A SU VEZ LA DOH EJECUTA OTRAS OBRAS PUNTUALES

Con recursos municipales se está construyendo la sede para 
la Asociación Gremial de APR del Limarí, lo que facilitará las 
reuniones y coordinaciones entre las distintas directivas. En 
paralelo, otros proyectos buscan perfeccionar los procesos en 
la purificación del agua, es así como cada comité recibió dos 
cloradores y un medidor de cloro, iniciativa que nació entre la 
propia asociación junto al Gobierno Regional y el CORE. 

La Asociación Gremial de APR del 
Limarí se encuentra con variados 
proyectos en conjunto con diferentes 
organismos públicos, los cuales per-
mitirán una mejor coordinación entre 
las directivas y un perfeccionamiento 
en los procesos de purificación y 
entrega de agua. 

En ese sentido, uno de los proyectos 
más grandes de la actualidad es la 
construcción de su propia sede, en 
donde se podrán efectuar las reuniones 
entre los dirigentes, así como también 
se podrán atender los requerimientos 
de los usuarios. 

Esta obra inició su construcción a 
principios del presente año, y se espera 
que esté terminada para febrero de 
2023, teniendo una inversión que 
supera los 153 millones de pesos que 
fueron financiados en su totalidad por 
la Municipalidad de Ovalle. 

“Se está cumpliendo un sueño que 
la asociación gremial siempre ha te-
nido, yo soy el que hereda el trabajo 
de todos los directorios que pasaron 
antes, porque este ha sido un trabajo 
colectivo. Yo considero que esta sede 
nos va crear una identidad mucho más 
fuerte, porque esto nos va facilitar el 
tener una mejor coordinación y un 
lugar en donde poder reunirnos, eso es 
lo esencial”, manifestó el presidente 
de la Asociación Gremial de APR del 
Limarí, Luis Alfaro. 

En la misma línea, el alcalde (s) 
de Ovalle, Héctor Vega Campusano, 
comenta que “este fue un traba-
jo mancomunado, durante muchos 
años trabajamos en conjunto para 
tratar de cumplir este sueño de un 
local propio, porque actualmente la 
asociación está arrendando un lugar 
y ahí no tienen las condiciones para 
reunirse, tienen que buscar otros sa-
lones para eso, como en la Delegación 
Presidencial o en el Salón Auditorio 
de la Municipalidad, no tienen un 
lugar que sea propio para ellos. Las 
asambleas de ellos son bastante 
numerosas, porque hay que entender 
que la provincia del Limarí es una de 
las que tiene mayor cantidad de APR 
en la región y el país”. 

La nueva sede está siendo cons-
truida en Villa Paraíso, cerca del 
terminal de buses y el punto limpio 
de Ovalle. En este contexto, Héctor 
Vega comenta que en este mismo 
lugar se están ejecutando diversos 
proyectos sociales, “este fue un sector 
que estuvo por muchos años abando-
nado y ocupado por personas que le 
daban un mal uso. De esta forma se 
hizo un plan de rescate y ejecución, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí 

El alcalde (s) Héctor Vega y el presidente de la Asociación Gremial Luis Alfaro inspeccionan los avances de la nueva sede social. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

en este mismo sector también se 
encuentra la Asociación de Rayuela, 
estará ubicado el Boxing Club, se está 
construyendo la sede de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos, todo 
esto además de la Asociación de los 
APR del Limarí”, puntualizó. 

Por otro lado, Luis Alfaro agradece 
las gestiones que se han realizado 
a través de la municipalidad para la 
construcción de otras sedes sociales 
en las diferentes localidades, “se han 
construido sedes en algunos sectores, 
como es el caso de Nuevo Futuro en 
Potrerillos Alto, en donde se construyó 
una sede que ha servido para toda la 
comunidad, para la junta de vecinos 
y el club deportivo”, sostuvo. 

CLORADORES
Otro de los grandes proyectos que 

se han ejecutado en beneficio de 
los APR de la Provincia del Limarí 
es la entrega de cloradores a cada 
comité limarino, lo que será útil para 
la purificación del agua. 

Este fue un proyecto financiado 
a través del Gobierno Regional y el 
CORE, lo que fue bien valorado por 

Luis Alfaro.
“Una vez que se distribuyó el dinero 

comenzamos a realizar las cotizacio-
nes y todo eso para la entrega de los 
cloradores, así fue como entregamos 
dos cloradores y un medidor de cloro 
a todos los APR de la provincia del 
Limarí. Esto tuvo bastante aceptación, 
la gente estaba bastante contenta. 
Este tipo de cosas son buenas cuando 
son colectivas”, sostuvo. 

MEJORAS PUNTUALES
Así como hay proyectos transversales 

para toda la provincia, constantemente 
se están efectuando proyectos para 
dar soluciones puntuales según cada 
comité de APR. 

A través de la Dirección de Obras 

Hidráulicas (DOH) se realizan me-
joramiento en los pozos, siendo uno 
de los casos actuales en el APR de 
Higueritas Unidas, que es uno de los 
11 comités que en este momento 
están siendo abastecidos por ca-
miones aljibes. 

Por otro lado, hay trabajos que ob-
tienen financiamiento a través de las 
municipalidades, y así fue destacado 
por el alcalde (s) de Ovalle, Héctor 
Vega, “a través del Fondo de Libre 
Disponibilidad se han entregado re-
cursos de emergencia para habilitar 
fuentes, para hacer extensiones de 
red, para hacer cambios de tuberías 
y bombas. Estas son fallas o proble-
mas técnicos menores en donde la 
DOH puede demorarse más en aten-
der, entonces nosotros aportamos 
nuestro granito de arena, hacemos 
el trabajo con el fondo, entregamos 
los recursos, se ejecutan los trabajos, 
y con esto también nos evitamos el 
tener que enviar camiones aljibes 
constantemente, y evitamos también 
la incomodidad que eso genera para 
los mismos usuarios”, puntualizó. 

Esto fue confirmado y valorado 
por Luis Alfaro, quien agregó que 
“no es que critiquemos al Estado, 
pero el Estado es demasiado lento 
para reaccionar, entonces nuestro 
primer frente son las municipalidades, 
en ese sentido la Municipalidad de 
Ovalle, de Monte Patria, y otras de 
la provincia, reaccionan rápidamente 
para solucionar esos problemas pun-
tuales. Así fue el caso más reciente 
en El Trapiche, en donde se pudieron 
solucionar problemas de agua gracias 
a un proyecto financiado entre la 
municipalidad y el APR del sector”. 

96
Comités de APR son parte la Asocia-
ción Gremial de la Provincia del Limarí.
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Exportaciones se diversifican: desde 
videojuegos hasta energías renovables

DESPUÉS DE LA PANDEMIA POR COVID-19

Durante la presentación de su balance anual, la directora 
regional de Pro Chile, Paola Vásquez, reveló que en el último 
tiempo aparecieron estos productos que tienen más relación 
con el lado de la inteligencia. Sin embargo, afirmó que aún 
las frutas son el envío más con más éxito en el mercado 
internacional. 

Si algo caracteriza a Pro Chile desde 
su inicio, es su aporte a la oferta de 
bienes y servicios nacionales en el 
mundo. Es así como en sus más de 
50 años de trabajo, ha contribuido a 
subir las exportaciones, diversificar 
su canasta y ampliar el número de 
empresas que realizan envíos. 

Precisamente un balance de su labor 
en este 2022 y la presentación de 
algunos de sus casos de éxito, fueron 
parte de una actividad desarrollada 
este martes en las instalaciones del 
Hotel Costa Real de La Serena. 

“Con nuestras oficinas comercia-
les en los diferentes países en los 
que estamos, tenemos un vínculo 
permanente de ida y vuelta. En pri-
mer lugar, cuando hay una persona 
interesada en determinado mercado, 
hacemos llegar su información, ge-
neramos reuniones que actualmente 
con las diversas plataformas online 
son muy fáciles de hacer y envia-
mos sus presentaciones”, afirmó la 
directora regional de la institución, 
Paola Vásquez. 

En esta línea, señaló que los re-
cintos también funcionan como sus 
“antenas”, porque les revelan qué 
se necesita en el país donde están 
ubicadas. Así, por ejemplo, la ejecu-
tiva manifestó que se podría requerir 
una fruta tradicional, pero que vaya 
por la línea orgánica, tenga un cali-
bre específico o posea determinada 
especificación. 

Por su parte, consultada acerca de 
cómo Pro Chile enfrentó la pandemia 
de COVID-19 y además continuó 
apoyando a las empresas con las 
que trabaja, sostuvo que “en una 
primera etapa, tuvimos un rol de 
contención, de saber qué es lo que 
estaban viviendo nuestros empresa-
rios, por cuanto había una relación 
muy directa con ellos, y de allí analizar 
cómo los íbamos a ayudar”, agregó. 

De este modo, Vásquez aseguró que 
debieron reinventarse, por cuanto 
estaban muy ligados a las ferias 
internacionales, a las misiones, a 
traídas de compradores, lo que quedó 
suspendido por un tiempo. 

¿CUÁLES SON LOS PRODUCTOS 
REGIONALES RECONOCIDOS 
INTERNACIONALMENTE? 

Entretanto, complementó que “la 
Región de Coquimbo se conoce inter-
nacionalmente por las frutas, que son 

un tremendo embajador particular-
mente la uva, los productos del mar 
también son un gran representante, 
nuestros vinos tienen una calidad 
increíble. A lo mejor no tenemos 
tanta cantidad de este como otras 
zonas del territorio nacional, pero si 
poseemos una calidad que se am-
para en muchas medallas, premios 
y reconocimientos”.

Asimismo, la directora regional 
de la institución aseveró que hay 
otros productos diferenciadores 
como el pisco. Aún más, afirmó que 
en este momento, están saliendo 
otros elementos y servicios que 
tienen que ver con el lado más de 
la inteligencia, con el desarrollo de 
videojuegos, libros que incluso han 
sido traducidos al coreano y bastante 
tecnología vinculada a la industria de 
energías limpias o de ingeniería en 
general, que se han instalado poco 
a poco en una serie de mercados 
internacionales. 

“Sin perder de vista el tema del 

turismo…allí nos queda mucho por 
hacer todavía, pero tenemos hitos 
muy importantes que poner en la 
palestra como el reconocimiento 
mundial del Valle de Elqui, Gabriela 
Mistral que es una tremenda em-
bajadora y el astroturismo que hace 
una gran diferencia en nuestra oferta 
versus lo que pueden ofrecer otras 
regiones de Chile”, dijo. 

En esta línea, entre otros empren-
dimientos, fue presentado Ánimas 
Games, empresa local que desarrolla 
desde videojuegos de “Role-Playing 
Game” o RPG, hasta de peleas al 
estilo “Street Fighter”. 

“Hemos ido desde Alemania a Japón 
y nos han financiado los pasajes, la 
entrada a los eventos, nos facilitan 
intérpretes, etcétera (…) para no-
sotros, la labor de Pro Chile es un 
pilar fundamental, ya que partimos 
trabajando muy localmente, pero nos 
llevaron a hacerlo más profesional y 
observar la calidad que existe en el 
extranjero, para tratar de emular o 

superar los videojuegos que elaboran. 
Entonces, se lo recomiendo a todos 
quienes están emprendiendo”, afirmó 
su propietario, Marcelo Tapia. 

¿QUÉ ES PRO CHILE?
Es una institución dependiente del 

Ministerio de Relaciones Exteriores, 
que pretende aportar al desarrollo 
sostenible del país, mediante la 
internacionalización de las empre-
sas chilenas, para el impulso de la 
diversificación de las exportaciones, 
la atracción de la inversión extranjera 
y del turismo, así como el fortaleci-
miento de la imagen país, a través 
de una red nacional e internacio-
nal de personas especializadas y 
comprometidas.

La directora regional de Pro Chile, Paola Vásquez, junto a algunos de los casos de éxito que ha apoyado la institución. CEDIDA

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

LA REGIÓN DE 
COQUIMBO SE CONOCE 
INTERNACIONALMENTE POR 
LAS FRUTAS, QUE SON UN 
TREMENDO EMBAJADOR 
PARTICULARMENTE LA 
UVA”.
PAOLA VÁSQUEZ
DIRECTORA REGIONAL DE PRO CHILE
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Pequeños Ovallinos ganan Torneo 
Regional de Cueca Infantil en Salamanca

REPRESENTARÁN A LA REGIÓN EN EVENTO NACIONAL EN LOS LAGOS

Los jóvenes Matías González y Maite González de 9 y 10 años 
respectivamente, se coronaron campeones regionales de 
Cueca y Danza Representativa, este fin de semana, ganándose 
el derecho de participar en el Campeonato Nacional Infantes de 
San Miguel de Calbuco.

Con mucha alegría y emoción, la 
pareja conformada por los pequeños 
bailarines Matías González y Maite 
González, de solo 9 y 10 años respec-
tivamente, recibieron el veredicto del 
jurado que los convirtió este pasado fin 
de semana en los nuevos campeones 
infantiles de cueca a nivel regional.

Los jóvenes, participaron en las eli-
minatorias zonales de un campeonato 
nacional que tiene su epicentro en la 
Región de Los Lagos, y se midieron 
contra siete parejas representantes de 
las comunas de Combarbalá, Illapel, 
Salamanca, La Serena, Coquimbo y 
Ovalle.

“Ellos pertenecen a la agrupación 
de baile Alma Chilena, donde llevan 
varios años aprendiendo distintos 
tipos de baile. Matías baila desde 
los cuatro años y Maite desde el año 
pasado, aunque en esta ocasión no 
participaron en este torneo represen-
tando a la organización cultural, sino 
como pareja particular apoyada por 
sus familias”, explicó a El Ovallino, 
Katherine Valenzuela, mamá de Matías.

Este torneo regional se realizó en la 
multicancha de la Escuela Matilde 
Salamanca, y contó con la partici-
pación del conjunto folclórico Entre 
Cantos, y con distintos exponentes 
del baile nacional.

“El Campeonato Nacional de Cueca y 
Danza Representativa Infantes de San 
Miguel de Calbuco -para niños entre 
9 y 13 años de edad- es una iniciativa 
particular que recibe apoyos de distin-
tas instituciones públicas y privadas, 
en el que se inscriben parejas de todo 
el país que se van eliminando para 
culminar en una gran final de cuatro 
días en la Región de Los Lagos. Este 
campeonato nacional se había hecho 
en una primera ocasión en 2019, y 
no se pudo hacer la segunda edición 
porque se decretó la pandemia, así que 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

no hubo una convocatoria sino hasta 
ahora. Por lo que teníamos que estar 
muy atentos a las redes sociales para 
poder participar en este campeonato 
infantil”, señaló Valenzuela.

PREPARADOS
Para este evento en específico los 

niños estuvieron preparándose un mes 
completo, luego de recibir la invitación. 

Para la ocasión recibieron el apoyo de 
los preparadores Alan Geraldo, Yaín 
Villanueva y Pedro Rojas, quienes 
ayudaron en las coreografías y pasos.

“Ellos siempre están ensayando, así 
que prepararse en específico fue un 
tiempo súper corto, poco más de un 
mes. Pero hay que tomar en cuenta 
que es primera vez que compiten 
como pareja, ya que en Alma Chilena, 
no compiten, sino que ensayan para 

presentaciones”.
Destacó que Maite estudia en la 

Escuela Manuel Espinosa López de 
la población Limarí y Matías en la 
Bernardo O’higgins de la Chimba.

AL SUR
Con la banda de campeones, ahora 

la joven pareja debe perfilarse a con-
quistar el Campeonato Nacional que 
será del 25 al 29 de enero de 2023, 
por lo que desde ahora mismo ya se 
están preparando para este nuevo 
desafío, mientras las familias de 
los participantes están coordinando 
distintas acciones para reunir fondos 
necesarios.

“Estamos intentando tocar algu-
nas puertas de organismos como 
la municipalidad, para contar con 
el apoyo que necesitamos. Hemos 
ido a consultar y nos dicen que está 
difícil en este momento el tema del 
apoyo económico. Pero nosotros ya 
estamos cotizando algunos pasajes 
y la logística de transporte. Vamos a 
organizar cuadrangulares de fútbol, 
actividades pequeñas y grandes, como 
una peña folclórica con invitación 
a artistas locales, para garantizar 
los fondos que nos permitan asistir, 
porque es muy lejos y son varios 
días”, indicó.

Apuntó que al ser niños los partici-
pantes, tratarán de que pueda asistir 
una nutrida barra de familiares y ami-
gos que les puedan hacer compañía 
y apoyar durante los días del evento.

“El primer día será de bienvenida y 
recepción de los equipos. Los días 
26 y 27 son días de competencia, 
que se dividirán en competencia de 
cueca, y de danza representativa, 
por lo que deberán llevar un cuadro 
representativo de la zona. El 28 será 
para compartir entre ellos mismos, y 
el día 29 será la fase final”, adelantó 
Valenzuela. 

Los jóvenes Matías González y Maite González de 9 y 10 años respectivamente, se coronaron 
campeones regionales de Cueca y Danza Representativa.

CEDIDA
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Escuela de Fútbol Combarbalá cierra su exitoso 
año con campeonato internacional

EN VERANO ENFRENTARÁN NUEVOS DESAFÍOS

La Escuela de Fútbol Combarbalá fue una de las más numerosas en la Aconcagua Cup. 
CEDIDA

La academia combarbalina 
fue la más galardonada en 
la Liga Provincial del Limarí, 
quedándose con el primer 
lugar en tres de las cinco 
categorías. Por otro lado, 
sus series sub 14 y sub 16 
se quedaron con el título de 
campeones en la Aconcagua 
Cup de Mendoza, poniendo 
el broche de oro a un año de 
ensueño. 

La Escuela de Fútbol Municipal 
Combarbalá vivió un año lleno de éxi-
tos deportivos, que reafirman el buen 
trabajo que se está realizando en la 
formación de deportistas y personas 
en la “comuna estrella”.

En paralelo a sus clases y entre-
namientos, la academia enfrentó la 
Liga Provincial del Limarí, en donde 
compiten academias y escuela de 
fútbol de toda la provincia. 

Academia Municipal Hijos de 
Punitaqui, Academia de Fútbol 
Sotaquí, Escuela de Fútbol Provincial 
Ovalle, Escuela Oficial Everton Ovalle, 
Academia de Fútbol Municipal El 
Palqui, Academia El Valle, Academia de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Combarbalá 

Fútbol Estrellas del Futuro de Rapel y 
Escuela de Fútbol Valles Escondidos, 
son las otras instituciones que com-
piten en esta liga de fútbol infantil. 

En este campeonato, la escuela 
combarbalina destacó al quedarse 
con el primer lugar en tres de las 
cinco categorías, 2014, 2012 - 2013 
y 2008 - 2009; mientras que en 
las categorías 2010 - 2011 y 2006 
- 2007 ocupó el tercer y segundo 
puesto respectivamente. 

EL BROCHE DE ORO
Durante el mes de noviembre 

la Escuela de Fútbol Municipal 
Combarbalá cruzó la cordillera para 
enfrentar en Mendoza la Aconcagua 

Cup, prestigioso campeonato de 
fútbol infantil que congrega diversas 
escuelas y academias de fútbol de 
Chile y Argentina. 

Se calcula que más de 1.000 jóvenes 
dijeron presente en este encuentro 
internacional, siendo la delegación 
combarbalina una de las más nume-
rosas, al presentarse con un total de 
83 deportistas. 

Pero los combarbalinos no solo 
destacaron por su masividad, sino 
también por su buen desempeño 
deportivo, logrando ganar la “Copa 
de Oro” en las categorías sub 14 y 
sub 16. Además de la “Copa de la 
Amistad” en la serie sub 12.

“Vivimos esto de una manera muy 
positiva, entendiendo que todas 

las batallas que hemos tenido han 
servido de algo, cada vez vamos 
proyectando mejorías en la parte 
deportiva y valórica de los niños, el 
fútbol es una herramienta para crecer 
como persona y como deportista. La 
Aconcagua Cup es una experiencia 
más de todas las que tienen que 
tener los niños, lo bueno fue que 
esta vez salimos victoriosos, y eso 
es un reconocimiento para el trabajo 
que se ha hecho y también es una 
motivación para seguir mejorando”, 
señaló el profesor combarbalino René 
Munizaga. 

PRÓXIMO DESAFÍOS
Una vez de regreso al país, los jóvenes 

combarbalinos y el saff técnico se 
dieron una semana de descanso, pero 
ya han retornado a los entrenamientos 
para enfrentar nuevos desafíos  

Champions Kid de Villarrica y la 
Coquimbo Soccer son los dos torneos 
ya confirmados para comenzar el 2023.

“Siempre la idea es seguir movién-
donos y ganar experiencia, para mí 
como profesor de educación física 
eso es lo más importante. Yo soy un 
agradecido de trabajar en mi tierra 
y entregar estas herramientas a los 
niños, me motiva mucho esto, por eso 
siempre estamos buscando campeo-
natos”, indicó Munizaga. 

Por otro lado, se destaca que 
la Escuela de Fútbol Municipal 
Combarbalá fue parte del desfile de 
aniversario de su comuna el pasado 
30 de noviembre, ganándose así el 
reconocimiento de su propia tierra.

El piloto ovallino Marcelo Pastén invita a toda 
la comunidad a la inauguración de la pista 
“MX Park Cerro Rojo”. 

CEDIDA

Club Ovalle Cerro Rojo inaugurará su pista de motocross
EN LAS CERCANÍAS DEL EMBALSE RECOLETA

El sábado 10 de diciembre será el 
reconocimiento de pista por parte de 
los pilotos, mientras el domingo 11 será 
la carrera de inauguración. De esta 
forma, el club anfitrión invita a todos 
quienes quieran participar del evento, 
ya sea como competidor o espectador.

El sábado 10 y domingo 11 de di-
ciembre será inaugurada la pisa de 
motocross fabricada por el Club Enduro 
– MX Ovalle Cerro Rojo, quien estuvo 
preparando el lugar por cerca de un año. 

Este circuito fue bautizado con el 
nombre de “MX Park Cerro Rojo” y está 
ubicado en las cercanías del Embalse 
Recoleta, a unos 10 minutos de Ovalle. 
En este lugar no solo se desarrollará 
esta carrera inaugural, sino que también 
será un espacio para que los pilotos 
de la zona puedan practicar. 

De esta forma, el sábado se realizará 
el reconocimiento del circuito por 

parte de los pilotos, mientras que a 
partir de las 09:00 hrs del domingo 
se llevará a cabo la competencia, en 
donde participarán entre 100 y 150 
motociclistas.

El piloto ovallino y presidente del Club 

Ovalle Cerro Rojo, Marcelo Pastén, 
extendió una invitación para los de-
portistas que quieran participar, así 
como también al público en general 
para que asista ese día domingo y 
presencie las carreras.

“Hacemos la invitación a todos los 
pilotos, nos gustaría tener su presen-
cia acá, se encontrarán con un buen 
circuito de 7 kilómetros, es un circuito 
súper práctico y técnico. También 
invitamos a toda la gente para que 
venga de espectador, va ser un evento 
entretenido”, indicó. 

Los pilotos que quieran inscribirse 
pueden hacerlo contactándose al 
número de teléfono +56 9 7495 5014.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle
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Liceo Agrícola recibe moderno laboratorio 
para mejorar eficiencia hídrica

POR CONVENIO CON INIA INTIHUASI

Estudiantes del Liceo Agrícola podrán aprender mejores técnicas de conservación de agua 
gracias al laboratorio de riego que recibieron.

CEDIDA

El sistema se enmarca 
en los objetivos del INIA 
Intihuasi sobre  el uso 
eficiente del recurso 
hídrico,  y ya se implementó 
en seis establecimientos 
educacionales del norte 
chico.

 Un verdadero laboratorio de riego, 
el cual contempla un sistema se-
miautomático y cabezales de riego, 
además de talleres sobre su uso y 
mantención de equipos,  que per-
mitirá un gran ahorro de agua y a la 
vez traspasar conocimientos bajo 
la metodología aprender-haciendo, 
recibió el Liceo Agrícola Tadeo Perry 
Barnes de Ovalle.

El instituto educativo es uno de los 
seis establecimientos de las regiones 
de Atacama y Coquimbo que forman 
parte del programa de innovación en el 
uso eficiente del recurso hídrico para 
la pequeña agricultura, que apoya la 
Fundación para la Innovación Agraria 
FIA y ejecutado por el Instituto de 
Investigaciones Agropecuarias, INIA 
Intihuasi.

Se trata de un gran avance pa-
ra el establecimiento ya que “nos 

Ovalle

permite tener las competencias en 
nuestros estudiantes que requieren 
para el mundo laboral en el cual se 
van a encontrar”, según destacó el 
director del establecimiento, Herman 
Villarroel, quien añadió que con la 
unidad “claramente optimizamos 
el uso del recurso hídrico y una de 
las misiones que tenemos como 
colegio es resguardar este recurso 
y que sea eficiente”. 

Villarroel destacó el trabajo con INIA 
Intihuasi ya que, “nos permite tener 
la investigación de primera línea en 
el colegio, que para nosotros como 
profesionales podamos aprender y 
poder traspasarles ese conocimiento 
a los estudiantes y mejorar nuestros 
sistemas productivos”.

MAYOR EFICIENCIA 

Uno de los objetivos de la instalación 
de estas unidades demostrativas es 
aumentar la eficiencia del uso del agua 
en la agricultura, sector que utiliza al-
rededor del 80% de agua dulce para 
producir alimentos. 

Al respecto la representante regional 
de FIA para las regiones de Atacama y 
Coquimbo, Wanda García, explicó que 
“este programa surge en el marco de un 
trabajo colaborativo junto a INIA teniendo 
en cuenta toda la situación regional, 
con respecto al cambio climático y al 
déficit hídrico, con el objetivo de poder 
conjugar la menor disponibilidad hídrica, 
con la demanda de este recurso para 
producir alimentos”.

Por su parte el ingeniero agrónomo 
e investigador de recursos hídricos de 
INIA Intihuasi, Francisco Meza, explicó 
que “las personas que van a estar su-
ministrando la poca agua de riego que 
hay son precisamente quienes han ido 
egresando de los colegios, sobre todo 
de los colegios rurales o agrícolas y que 
necesitan estar actualizados con la 
tecnología que es bastante dinámica”.

Meza agregó que con esto se ayuda a 
incrementar la eficiencia hídrica, pero 
que también se apoya la educación de 
los estudiantes en diferentes materias, 
“con cualquier herramienta técnica en 
manejo del agua, se ahorra agua donde 
cada vez la exigencia es mayor, por lo 
tanto lo que hemos hecho aquí es pa-
sar de un sistema semiartesanal a uno 
semiautomático”.

“CON LA UNIDAD 
CLARAMENTE OPTIMIZAMOS 
EL USO DEL RECURSO 
HÍDRICO Y UNA DE LAS 
MISIONES QUE TENEMOS 
COMO COLEGIO ES 
RESGUARDAR ESTE 
RECURSO Y QUE SEA 
EFICIENTE”
HERMAN VILLARROEL
DIRECTOR LICEO AGRÍCOLA



EL OVALLINO  MIÉRCOLES 7 DE DICIEMBRE DE 202208  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

GRacias
a la
vida Y a las y

los donantes
que dan
vida

Por ley, desde los 18 años
todas y todos tenemos
el derecho de ser donantes.

w
w

w
.fri.cl

Nany, receptora de un órgano.

Hazlo valer e infórmate más en
   www.yodonovida.minsal.cl 

GRaciasGRaciasG
a
G
a
G

lalal
vidaidaid Y a las y

los donantes
que dan
vida

Por ley, desde los 18 años
todas y todos tenemos
el derecho de ser donantes.

w
w

w
.fri.cl

Nany, receptora de un órgano.

Hazlo valer e infórmate más en
   www.yodonovida.minsal.cl    www.yodonovida.minsal.cl 




